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Protokoll der KER-Sitzung vom 06.07.2021 
 

 

Top 1 Eröffnung der Sitzung 

Arbo von der Ehe eröffnet um 19.34 Uhr die Sitzung. Er begrüßt Frau Schöning, Rektorin des Vincent 

Lübeck Gymnasium in Stade und den 1. Kreisrat Herrn Heinze.  

 

Top 2 Grußworte der Schulleitung und des ersten Kreisrats 

Die Schulleitung des VLG, Frau Schöning, begrüßt die Anwesenden im Vincent Lübeck Gymnasium in 

Stade und bedankt sich für den Einsatz der Eltern. 

 

Top 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Arbo von der Ehe stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Bei 25 Anwesenden, davon 16 

Stimmberechtigten, einem nicht stimmberechtigten Ersatzmitglied und 8 Gästen, ist die Versammlung 

beschlussfähig.  

 

 

Top 4 Bericht des Vorstandes 

Daniela Viets-Peters berichtet aus der Vorstandsarbeit seit November. Leider war diese nur 

eingeschränkt möglich. Viel wurde in Onlinemeetings besprochen, ein Artikel im Tageblatt erschien 

zum Thema der geplanten Schnelltests und Änderungsbedarf am Konzept des Kultusministeriums im 

März. Hinweis auf eine Podiumsdiskussion des KER in Zusammenarbeit mit dem Stader Tageblatt am 

08.09.2021 in der Jobelmannschule.  

 

Top 5 Ausschuss Schule und Bildung, hier: Wahl der Vorschläge des KER 

Zur Berufung in den Ausschuss für Schule und Bildung des Landkreises Stade wurden einstimmig 

gewählt:  

 

a. Allgemeinbildende Schulen  

als Mitglied:  Daniela Viets-Peters 

als stellv. Mitglied  Marina Tudyka 

 

b. Berufsbildende Schulen 

als Mitglied:  n.n. 

als stellv. Mitglied n.n. 

 

 

Top 6. Thema Breitband/Internet in Schulen 

Herr Heinze stellt sich den Anwesenden kurz vor und beginnt seinen Vortrag. 

 

Er bittet um Geduld nach den Sommerferien beim Schülertransport durch den ÖPNV, es muss sich erst 

alles in den ersten Tagen einspielen und daher kann es auch etwas turbulent sein. Die Corona 

Vorschriften haben sich fast ein Jahr im ÖPNV nicht geändert, weiterhin gilt Maskenpflicht und Abstand 

unter 1,50 m. 

 

Der Landkreis ist zuständig für den Infektionsschutz und für die Umsetzung der Corona 

Schutzmaßnahmen, die durch die Niedersächsische Landesregierung erlassen werden. Er betont das 

Corona die Situation zwischen Schulträger und Land verkompliziert, keiner weiß wann die Maßnahmen 
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vorbei sind. Die Niedersächsischer Landesregierung empfiehlt das alle SuS ab 12 Jahren, trotz der 

gegenteiligen Empfehlung der STIKO, sich impfen lassen. Er gibt den Hinweis das nur gilt was der 

Landkreis schriftlich veröffentlicht. Die Rahmenbedingungen im Bereich der Schule werden sich 

voraussichtlich nicht ändern. Stade ist einer der wenigen Landkreise noch über einem Inzidenzwert 

von 10 in Deutschland, es handelt sich aber nicht um Clustervorkommen. Wenn die Inzidenz so bleibt, 

gilt weiterhin die Kohorten Regelung in Präsenz in den Schulen nach den Ferien.  

 

120 Busse sind täglich im Einsatz für den Schülertransport im Landkreis Stade, würden die SuS mit 

Abstand von 1,5 m befördert werden, müssten doppelt so viele Busse eingesetzt werden, das ist nicht 

machbar. In Absprache mit der KVG werden auf Kosten des Landkreises bei Bedarf Verstärkerbusse 

eingesetzt, die bereits eingesetzten Busse werden nach den Ferien weiter eingesetzt. Die Busse 

wurden stellenweise wenig benutzt, da viele Eltern ihre Kinder zur Schule brachten. Falls mehr Bedarf 

besteht, gibt es flexible Anpassungen, z. B. durch den Einsatz von Reisebussen. Herr Heinze bittet um 

Mitteilung durch die Elternvertretungen oder den KER, wenn es Engpässe gibt. 

 

Bitte aus der Versammlung an Herrn Heinze, die SuS mit nur einer Zone auf der Busfahrkarte 

anzupassen damit auch nach der Schule das Zusammenarbeiten an Projekten mit anderen SuS möglich 

ist, da die Schulbezirke teilweise über mehrere Zonen verteilt sind. Herr Heinze bat um Geduld, da 

diese Thematik noch in Verbindung mit dem Azubiticket in Klärung ist.  

 

Alle Schulen wurden ohne Lüftungsanlagen und Luftfilter gebaut. Diese sind nur vorgesehen für Foren, 

Aulen und Fachräume. Der Schulträger baut keine Passivhausschulen, ferner auch keine ständig 

laufenden Lüftungsanlagen. Die Schulen besitzen Co2-Meßgeräte, um zu testen wann und wie oft 

gelüftet werden muss.  

 

Der Landkreis müsste 2 Mio € für Luftfiltergeräte ausgeben, davon nicht betroffen die BBS, IGS und die 

Gymnasien. Das Landesgesundheitsamt ist der Meinung das marktübliche Luftfiltergeräte keine 

signifikanten Verbesserungen erzielen. 

 

Herr von der Ehe erklärt das 20 Mio € vom Land für die Klassen 1-6 zur Verfügung gestellt werden, 20% 

von den Anschaffungskosten muss der Schulträger übernehmen.  

 

Herr Heinze möchte keine Filteranlagen die nur Luft umherwirbelt. Laut Landesgesundheitsamt, sollen 

nur Räume, die nicht gelüftet werden können, damit ausgestattet werden. Absauganlagen wären 

sinnvoll, aber technisch bei Bestandsbauten so gut wie ausgeschlossen.  

 

Herr Heinze orientiert sich an den Vorgaben des Landesgesundheitsamtes und des Sozialministeriums. 

Er weist darauf hin das Filteranlagen vom Schulträger bewilligt werden müssen und daher nicht ohne 

Zustimmung angeschafft werden dürfen.  

 

Der Landkreis hat 4,9 Mio € für die Digitalisierung an Schulen vom Land Niedersachsen bekommen. 

Gedacht war dieses Geld für die Beschaffung von Hardware vor dem Infektionsgeschehen durch 

Corona. Im Rahmen von Brandschutzmaßnahmenrenovierungen sollten in den Schulen die nötige 

Infrastruktur verlegt werden. EDV-Geräte, Software oder dazugehörige Maßnahmen, die vor Corona 

nicht förderfähig waren, sind es jetzt. Je näher diese Dinge an SuS und Lehrkräften, desto weniger 

förderfähig sind sie.  

Sachstandsanfragen können hierzu an den Schulträger gerichtet werden.   
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Der Antrag für den im November 2020 erhaltenen Förderbescheid des Landes Niedersachsen wurde 

2017 gestellt. Verfahrensbeginn war 2018. Beantragt wurden 1700 private Internetanschlüsse, 140 

gewerbliche und Anschlüsse für 50 Schulen. (Anlage 1)  

Die Ausschreibungen des Kreises für die Internetanschlüsse ist abgeschlossen. Die EWE AG in 

Oldenburg hat im Dezember 2020 den Zuschlag für die Anschlussarbeiten an den Schulen bekommen. 

Aus Kapazitätsgründen geht es sehr schleppend voran. Die Feinplanung liegt noch nicht vor. Die 

Schulen sollen vorrangig behandelt werden, vor allen Privaten und gewerblichen Anschlüssen. Im 

August soll der erste Spatenstich erfolgen, Herr Heinze weiß allerdings nicht welche Schule an erster 

Stelle steht. Es droht ein Verlust von 60% der Fördermittel sollten Schulen aus dem Projekt genommen 

werden, daher hat der Landkreis Stade keine Schulen vorweg angeschlossen.  

Die Projektmittel müssen bis 2023 abgerufen werden, danach verfallen sie. 5500 Breitbandanschlüssen 

wurden schon im 1. Projekt angeschlossen, dies ist das 2. Projekt.  

 

Im Schuljahr 2022/2023 wird das Fach Informatik verpflichtend, daher ist die Anbindung der Schulen 

von großer Wichtigkeit. Herr Heinze rechnet mit Fertigstellung in der 1.Hälfte 2022 der 

Internetanschlüsse an den Schulen.  

 

Die Kapazität der Leitungen liegt im Terrabitbereich, gefördert werden Gigabitanschlüsse. Das EWE 

Schulpaket beinhaltet eine 2,5 Gigabitleitung.  

 

 

Top 7 Verschiedenes/Verabschiedung 

Lars Majewski stellt die Digitale Umfrage des KER vor. Im Gespräch mit den Anwesenden werden Vor- 

und Nachteile des Digitalen Unterrichts deutlich. Die Unterrichtszeitverteilung verteilt sich teilweise 

über den ganzen Tag. Die Erreichbarkeit der Lehrkräfte war schwierig. Es gab engagierte und weniger 

engagierte Lehrer. Der Zustand der Schulgeräte war gut und funktionell, aber teilweise alt. Wurde in 

den Schulen frühzeitig mit der Digitalisierung gestartet waren die Lehrkräfte auch besser ausgebildet 

in der Thematik.  

 

Fremdsprachen wurden teilweise gar nicht in Onlinemeetings unterrichtet. Dies lag an den fehlenden 

Breitbandanschlüssen. Administratortätigkeiten sind von den Lehrkräften zusätzlich gar nicht zu 

leisten. Geld aus den Fördertöpfen kann teilweise aus Mangel an EDV-Geräten am Markt gar nicht 

abgerufen werden.  

 

Arbo von der Ehe gibt noch einen Ausblick auf eine geplante Veranstaltung im Frühjahr, Gast wird 

voraussichtlich der zu dem Zeitpunkt aktuelle Kultusminister des Landes Niedersachsen sein. Das 

Thema lautet Bildung 2040. 

 

Weiterhin weist er noch einmal auf die Podiumsdiskussion mit den beiden Landratskandidaten des 

Landkreises Stade Herrn Protze und Herrn Seefried am 08.09. in der Jobelmannschule hin.  

 

Arbo von der Ehe bedankt sich noch einmal bei Frau Schöning, verabschiedet alle Anwesenden und 

schließt die Versammlung um 21.25 Uhr. 

 

 

Protokollführung     Sitzungsleitung 

Daniela Viets-Peters     Arbo von der Ehe 

Stellv. Vorsitzende Kreiselternrat   Beisitzer Kreiselternrat 
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2. Breitbandförderverfahren: Geplante Adressen/ Schulen 
Anzahl PLZ Ort Ortsteil Straßenzuord

nung 
Schulbezeich
nung 

 

1 21702 Ahlerstedt Zevener Str. 
/Büntweg 

Grd.-/ 
Oberschule 

 

2 21702 Ahlerstedt Zevener Str./ 
Büntweg 

Grd.-/ 
Oberschule 

 

3 21641 Apensen Auf dem 
Brink 

Waldorfschule  

4 21641 Apensen Schulstr. Grundschule  
5 21641 Apensen Soltacker Oberschule  
6 21730 Balje Bahnhofstr. Grundschule  
7 21640 Bliedersdorf Schulstr. Grundschule  
8 21614 Buxtehude Am Eichholz Grundschule  
9     21614 Buxtehude Neukloster Am Gleise Grundschule  
10 21614 Buxtehude Berliner Str./ 

Torfweg 
Hauptschule  

11 21614 Buxtehude Torfweg Gymnasium  
12 21614 Buxtehude Berliner Str. Realschule  
13 21614 Buxtehude Halepaghens

tr. 
Grundschule  

14 21614 Buxtehude Hansestr. Gesamtschule  
15 21614 Buxtehude Harburger 

Str. 
HS 21  

16 21614 Buxtehude Harburger 
Str. 

FöS-L A.-
Schweitzer 

 

17 21614 Buxtehude Konopkastr. Gymnasium  
18 21614 Buxtehude Konopkastr. BBS  
19 21614 Buxtehude Rotkäppche

nweg 
Grundschule  

20 21614 Buxtehude Stieglitzweg Grundschule  
21 21739 Dollern Kreienborn Grundschule  
22 21706 Drochtersen Johann-

Grodtmann-
Str. 

Grundschule  

23 21706 Drochtersen Schulstr. Gesamtschule  
24 21727 Estorf Hude Jugendbildungs

stätte 
 

25 21727 Estorf Osterberg Gesamtschule  
26 21717 Fredenbeck Am 

Mühlenbeck 
Oberschule  

27 21717 Fredenbeck Raakamp Grundschule  
28 21729 Freiburg Allwördener 

Str. 
Grund- u. 
Oberschule 

 

29 21714 Hammah An der Lohe Grundschule  
30 21698 Harsefeld Brakenweg Gymnasium  
31 21709 Himmelpfort

en 
Poststr. Grundschule  

32 21709 Himmelpforte
n 

Schulstr. Oberschule  
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33 21640 Horneburg Leinewebersti
eg 

Grundschule  

34 21640 Horneburg Schanzenstr. Oberschule  
35 21635 Jork Schulstr. Oberschule  
36 21635 Jork Westerminner

weg 
Grundschule  

37 27449 Kutenholz Im Dänsch Grundschule  
38 27449 Kutenholz Schulstr. Grundschule  
39 21644 Sauensiek Zum 

Viertelsberg 
Grundschule  

40 21684 Stade Airbusstr. PFH Hansecampus  
41 21682 Stade Bockhorster 

Weg 
Grundschule  

42 21682 Stade Glückstädter 
Str. 

Gymnasium  

43 21682 Stade Glückstädter 
Str. 

BBS  

44 21682 Stade Glückstädter 
Str. 

Privatschule  

45 21682 Stade Glückstädter 
Str. 

BBS  

46 21684 Stade Hagener 
Hauptstr./ 
Kornstr. 

Grundschule  

47 21680 Stade Harsefelder 
Str. 

Gymnasium  

48 21684 Stade Henning-v.-
Tresckow-
Weg 

Waldorfschule  

49 21680 Stade Timm-Kröger-
Str. 

Realschule  

50 21680 Stade Lönsweg  Förderschule  
 
 


